

Informe 009

NOMBRE DE LA REUNIÓN	Alerta Villa Lucena en Marcha	Reunión con los moradores de la barriada Villa Lucena Pueblo Nuevo
FECHA Y HORA DE LA REUNIÓN:	Lunes 3 de Abril del 2017	Lugar: Parque de la Barriada Villa Lucena Hora: 7:00 Pm
INFORME PREPARADO POR:	Nabila Ramos	DIRIGIDO POR: Junta Comunal de Pueblo Nuevo

Resumen

Primeras palabras del Representante de Pueblo nuevo

Lo más importante es que no ha quedado aislada la problemática de Villa Lucena y por ese motivo están las autoridades para poder solucionar el problema.

INTERVENCIÓN DE LA COMUNIDAD

Roberto Montañés

Primera casa de la barriada de Villa Lucena
El morador indica que ellos comprenden que hace meses están haciendo remodelaciones en la empresa Estrella Azul, también entienden los ruidos de los camiones, han tenido varias reuniones con la misma empresa, pero ellos necesitan que se erradique el problema de los ruidos y malos olores, ya que esta actividad se manifiesta más en altas horas de la noche. Por tal motivo no pueden descansar por la noche, también indicó que le está afectando a su salud directamente, ya que ellos son los más cercanos a la empresa FEMSA, por el motivo de los gases tóxicos que emanan de los camiones, indicó que la empresa tiene muchos años de estar en ese lugar pero que antes no era de tal magnitud como lo es hoy en día, nunca pensaron que esto les iba perjudicar.

En la última reunión la empresa indicó que las remodelaciones tendrán un tiempo de 9 meses.

Necesita que la empresa Estrella Azul le dé una respuesta coherente para la problemática, que haya una buena voluntad y que se animen a encontrar una solución.

Voz de la Comunidad

Mariela Corro-Casa #8

La moradora señaló que cuando se mudaron en el año 1986 no se daban estas actividades, no pensamos que se iba ampliar la zona a industrial, hemos insistido muchas veces en los malos olores que no es todos los días y los constantes ruidos.

Indicó que han hecho varias reuniones y todo sigue igual, el mismo problema. No han tenido una real respuesta, "Queremos vivir en tranquilidad".

"Señor alcalde queremos que nos ayuden en cuanto a los asuntos municipales".

Moradora de la Comunidad

Señaló que es una falta de respeto porque las autoridades no han hecho nada por las empresas industriales. "A toda hora nos tiran humo, a toda hora ruido y no puede ser que este tipo de empresas grandes vengan a causarnos daños" indicó la moradora de la comunidad. Pidió que se les haga respetar su petición.

Alcalde José Blandón

"Lo ideal habría sido que la empresa se re ubicara. Sin embargo la zonificación existente les permite a la empresa hacer lo que están haciendo (ampliación).

Solicito establecer una comisión de trabajo entre todas las instituciones y JC para ver el tema de los permisos, cumplimiento del manejo de los olores y todo lo establecido dentro del Estudio de Impacto Ambiental (EIA)".

Informe 009

NOMBRE DE LA REUNIÓN	Alerta Villa Lucena en Marcha	Reunión con los moradores de la barriada Villa Lucena Pueblo Nuevo
FECHA Y HORA DE LA REUNIÓN:	Lunes 3 de Abril del 2017	Lugar: Parque de la Barriada Villa Lucena Hora: 7:00 Pm
INFORME PREPARADO POR:	Nabila Ramos	DIRIGIDO POR: Junta Comunal de Pueblo Nuevo

Resumen

Primeras palabras del Representante de Pueblo nuevo

Lo más importante es que no ha quedado aislada la problemática de Villa Lucena y por ese motivo están las autoridades para poder solucionar el problema.

INTERVENCIÓN DE LA COMUNIDAD

Roberto Montañés

Primera casa de la barriada de Villa Lucena
El morador indica que ellos comprenden que hace meses están haciendo remodelaciones en la empresa Estrella Azul, también entienden los ruidos de los camiones, han tenido varias reuniones con la misma empresa, pero ellos necesitan que se erradique el problema de los ruidos y malos olores, ya que esta actividad se manifiesta más en altas horas de la noche. Por tal motivo no pueden descansar por la noche, también indicó que le está afectando a su salud directamente, ya que ellos son los más cercanos a la empresa FEMSA, por el motivo de los gases tóxicos que emanan de los camiones, indicó que la empresa tiene muchos años de estar en ese lugar pero que antes no era de tal magnitud como lo es hoy en día, nunca pensaron que esto les iba perjudicar.

En la última reunión la empresa indicó que las remodelaciones tendrán un tiempo de 9 meses.

Necesita que la empresa Estrella Azul le dé una respuesta coherente para la problemática, que haya una buena voluntad y que se animen a encontrar una solución.

Voz de la Comunidad

Mariela Corro-Casa #8

La moradora señaló que cuando se mudaron en el año 1986 no se daban estas actividades, no pensamos que se iba ampliar la zona a industrial, hemos insistido muchas veces en los malos olores que no es todos los días y los constantes ruidos.

Indicó que han hecho varias reuniones y todo sigue igual, el mismo problema. No han tenido una real respuesta, "Queremos vivir en tranquilidad".

"Señor alcalde queremos que nos ayuden en cuanto a los asuntos municipales".

Moradora de la Comunidad

Señaló que es una falta de respeto porque las autoridades no han hecho nada por las empresas industriales. "A toda hora nos tiran humo, a toda hora ruido y no puede ser que este tipo de empresas grandes vengan a causarnos daños" indicó la moradora de la comunidad. Pidió que se les haga respetar su petición.

Alcalde José Blandón

"Lo ideal habría sido que la empresa se re ubicara. Sin embargo la zonificación existente les permite a la empresa hacer lo que están haciendo (ampliación).

Solicitó establecer una comisión de trabajo entre todas las instituciones y JC para ver el tema de los permisos, cumplimiento del manejo de los olores y todo lo establecido dentro del Estudio de Impacto Ambiental (EIA)".

Emilio Sempris-Ministro de Ambiente encargado

"Siguiendo la línea del alcalde... estamos sentados aquí para explorar opciones que lleven a la comunidad a un ambiente de paz al que tienen derecho".

"La herramienta de evaluación... llevamos un año de consultas para evaluar el nuevo sistema de evaluación de impacto ambiental que se llevará a consulta pública, para así detectar los problemas que hoy nos ocupan".

"El Gobierno Central y el Gobierno local buscarán una solución a este problema. El Alcalde tiene una propuesta para trabajar en conjunto con el objetivo de lograr el entorno de paz".

Representante de la empresa Estrella Azul**Lorena Henríquez**

Indicó que si se están haciendo remodelaciones en la empresa. Además señaló que en diferentes reuniones han estado recopilando información de los moradores para tener solución al problema. Razón por la cual hoy se trajo a diferentes departamentos encargados del tema, entre esos la parte de logística de la empresa para brindarles más información si así lo desea. "Queremos un ganar ganar".

Dijo que se están tomando las medidas para mover los contenedores y disminuir el ruido. Adicional se estarán capacitando a los colaboradores para un mejor manejo de los equipos.

Los moradores indicaron que ellos necesitan que se muevan los estacionamientos de los camiones a otro lado.

La Ingeniera de la empresa señaló que si se moverán los estacionamientos. Se trasladarán al área ubicada frente a la empresa y donde se encuentran actualmente colocarán el área de depósito.

Los moradores indicaron que ellos necesitan que se muevan los estacionamientos de los camiones a otro lado.

La Ingeniera de Logística de la empresa señaló que si se moverán los estacionamientos. Se trasladarán al área del frente de sus instalaciones y donde están en estos momentos pondrán el área de depósito.

Otra moradora indicó que ellos tienen en blanco y negro lo de las chimeneas y los olores. Necesita que se le indique con exactitud que se va a hacer.

De la empresa Estrella Azul expresaron nuevamente que los estacionamientos se moverán y lo de la materia prima se correrá del lugar donde esta para evitar conflictos con los moradores y se harán a altas horas de la noche.

Otro residente, preguntó cómo harán con las plantas de gasolina para abastecer a los camiones porque eso le está afectando al ambiente.

De Estrella Azul, Lorena Henríquez indicó que están moviendo poco a poco las plantas para mayor conformidad de los moradores y que eventualmente se manifiestan los olores tóxicos que emanan del mismo. Incluso ella ha consultado a algún morador quien le ha respondido que los malos olores ya no se perciben tan seguido.

Otra de las residentes preguntó a Lorena Henríquez sobre dónde van a ubicar las calderas.

La ejecutiva respondió que se moverán unos metros más arriba de donde se encuentra actualmente. "Quedará en nuestros previos; y se instalarán equipos nuevos, para una mejora tecnológica.

CONCLUSIÓN

Carlos Lee- Representante de Pueblo Nuevo

"Hay ruido innecesario y no se ha visto un plazo determinado por parte de La Estrella Azul, y de las demás autoridades".

"Nosotros atendemos más de 200 quejas. A mí me preocupa de donde ha nacido esta expansión de la Estrella Azul. Aquí debió darse una permiso municipal y hemos escuchado de que aquí nunca se hizo una consulta ciudadana".

"Solicito se respete el tiempo y el horario que ustedes y las autoridades nos hemos tomado. No podemos hablar de una proyección a largo plazo de que los camiones se van a mudar en 6 meses, 1 año. Yo creo que esto es un irrespeto. Iniciemos a conciencia a solucionar los problemas".

Villa Lucena y Villa Bonanza también está siendo afectada.

En cuanto al ruido innecesario, dijo que venga el centro de salud con las autoridades para que conozcan donde están los ruidos innecesarios y malos olores, faltando al decreto existente.

Residente

¿Se puede hacer una auditoria al informe de Impacto Ambiental?

Emilio Sempris-Ministro de Ambiente encargado

"Los especialistas entrarán a la empresa, con esto esperan lograr implementar las medidas que reduzcan el problema. Se hará un estudio para buscar la mejor solución y realizar la inversión apropiada".

Residente

"¿Cuál es el costo de la inversión extranjera vs la salud ocupacional, en vez de garantizar la inversión extranjera a costo de la salud de la población?".

Alcalde José Blandón

Invitó a la empresa y residentes junto con las autoridades locales a involucrarse y formar parte de una comisión.

Se harán inspecciones sin previo aviso para verificar el cumplimiento de la norma.

Comentarios de los residentes

Debe existir un acuerdo y que progresivamente se vaya eliminando todo lo que nos hace daño. Nos hablaron de 9 meses, quisiéramos que sea menor el tiempo. Preguntaron quién llegará a una mediación, se está hablando lo mismo que en reuniones anteriores.

Dijeron estar cansados de lo mismo... sobre todo cuando escuchan cosas que no resuelven.

Necesitan una persona que les brinde soluciones a nivel gerencial dentro de la compañía Estrella Azul para que tomen decisiones.

Hace falta mayor sensibilización de los políticos... las transnacionales causan daño a costas de la salud de las personas.

Indican que ya la comunidad está exausita y confusa... pidió a la relacionista pública que tomen decisiones, ya que la población no soporta este problema de salud que les viene afectando.

Carlos Lee, representante de Pueblo Nuevo

Enfatizó en la propuesta del Sr. Alcalde acerca de crear una comisión. Convocar a una reunión durante un mes con los representantes de Estrella Azul.

"Nos corresponde a todos buscar las soluciones para erradicar los problemas".

Anexo Fotográfico

Alerta Villa Lucena en Marcha

Reunión con moradores de la barriada Villa Lucena
Corregimiento de Pueblo Nuevo

Preparativos de reunión en el Parque de la barriada Villa Lucena



Llegada de la mesa Principal



Intervenciones de los ciudadanos



Intervención del Alcalde de Panamá José Blandón

